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https://www.100test.com/kao_ti2020/282/2021_2022__E4_B8_93_E

5_AE_B6_E5_88_86_E6_c123_282506.htm 日前，关于天津正在

申请设立证券交易所的消息在业界不胫而走。联系到今年8月

份天津产权交易中心将4家企业股权试行托管挂牌交易，业内

专家分析称，天津可能有意启动我国创业板。 “这个消息并

不使人感到意外！”这是长期从事金融证券研究工作的中国

社科院金融研究所尹中立研究员得知这一消息后的第一反应

，他告诉《中国产经新闻》记者，组建创业板市场（指非上

市公司股权上市交易）一直是国家的战略构想，组建真正意

义上的创业板有利于我国科技成果的转化及经济增长方式的

转变。 目前，关于天津正在向国务院申请设立证券交易所的

消息虽然没有得到官方的证实，但也并非空穴来风。近日，

《中国产经新闻》记者在天津市证券业协会的网站上看到，

该协会与天津市贸促会正在组织天津证券界高层人物报名，

于明年4月份去英国伦敦证券交易所、德国法兰克福证券交易

中心进行考察。虽然是一次民间团体的学术交流活动，但由

天津市政府的一名副秘书长带队，且正传言天津正在向国务

院提出申请之时，这样的出国考察就颇有点耐人寻味。 11

月22日，《中国产经新闻》记者致电天津证券业协会，一位

梁姓女士告诉记者，申请证券交易所是政府的事情，目前协

会尚未介入。 天津市国信证券湘江道营业部的一位姓王的经

理向《中国产经新闻》记者证实，他从业界了解到，天津目

前的确在做这方面的努力，申请证券交易所是天津市政府很

久以前就有的想法。 据了解，在历史上，天津曾是北方金融



中心，1921年当时的北洋政府就曾在天津设立过证券交易所

。十六届五中全会后，中央决定把天津定位为北方经济中心

，大力支持以天津为中心的环渤海经济区的发展。有深厚金

融资历的戴相龙赴任天津市长后决定重建北方金融中心。分

析人士指出，向国务院申请成立天津证券交易所，推动非上

市股权的挂牌交易也是戴相龙为设定的北方金融中心的一个

组成部分。目前，由于受政策、体制等多方面因素的影响，

我国非上市公司的股权交易受到很大程度的限制，国内不少

产权交易机构这方面的业务还仅限于探索阶段。这也是建立

创业板的动机之一。 尹中立告诉《中国产经新闻》记者，创

业板早就列入国家资本市场规划和筹备进程当中，只是

受2000年美国股市泡沫破灭、在形势发生变化的情况下，国

家把当时深圳筹备创业板变成了现在的中小板。而现在的深

圳中小企业板与沪市主板市场在上市标准和制度等方面没有

太大差异，与真正意义上的创业板在交易制度等方面存在严

重失真的问题。当前我国提出自主创新战略，如果没有一个

让一些拥有知识、发明创造的人“一夜暴富”的金融激励机

制，将会大大影响科技成果向生产力转化速度，国家如果重

启创业板市场，无疑将会推动科技成果的转化及我国经济增

长方式的转变。现在国家既然把天津定为北方经济中心并给

予扶持，那么，把创业板市场放在天津就是顺理成章的事情
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